

Los socialistas

La Unión General de Trabajadores y el partido socialista, han dirigido un manifiesto abogando por el abandono de Marruecos, que califican de aventura imperialista.

Los términos en que aparece redactado el manifiesto no añaden nada nuevo a la campaña sostenida por el partido socialista.

El embajador de Italia

Procedente de Roma, donde ha pasado una temporada, ha llegado a Madrid el embajador de Italia marqués Pauluci de Carboli. Durante su permanencia en Roma, confirió con el jefe del gobierno señor Mussolini, de quien es amigo íntimo.

Al regresar de Italia, el marqués Pauluci de Carboli se ha detenido unos días en San Sebastián.

El embajador italiano volverá de nuevo a la capital donostiarra para pasar allí una temporada.

El infante don Fernando

Esta noche S. A. el infante don Fernando marchó a San Juan de Luz para pasar allí una temporada al lado de la duquesa de Talavera y de sus augustos hijos.

El infante realiza el viaje en automóvil.

De viaje

Mañana saldrá para San Sebastián el subsecretario de la Presidencia señor Barroso.

—Ha salido para Torrejvieja, desde donde se dirigirá a París, el ex ministro de Trabajo señor Chapaprieta.

—También marchará en breve al norte, el presidente del Consejo de Instrucción pública, don Natalio Rivas.

Las cotizaciones

Vuelven a presentarse irregulares los fondos públicos mejorando la partida de Interior 10 céntimos al cerrar a 72'10; Cédulas y valores municipales, sostenidos.

Las acciones bancarias e industriales están encalmadas, no produciéndose oscilaciones dignas de mencionarse.

El cambio extranjero acusa paralización cotizándose tan sólo francos y libras en baja de 15 y 14 céntimos al cerrar, respectivamente, a 41'80 y 33'71.

Los marcos particularmente están a 30 el millón.

Firma regia

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Estado.—Admitiendo la dimisión que del cargo de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de primera clase en Méjico ha presentado don Jerónimo Valdés y González, conde de Torata.

De Gracia y Justicia.—Nombrando para la canonjía vacante en la Santa Iglesia prioral de Ciudad Real al presbítero don Angel Urriaza Barraquero.

Promoviendo a la dignidad de maestrescuela vacante en la Santa Iglesia Catedral de Urgel, al presbítero licenciado don Buena Ventura Gutiérrez Sanjuán, canónigo de la misma iglesia.

Idem a la canonjía vacante en la Santa Iglesia metropolitana de Zaragoza don Pedro Povés Aguilar, canónigo de la sufragánea de Sigüenza.

Conmutando por la de cadena temporal en su grado mínimo las penas de cadena perpetua impuestas a los reos que se mencionan por la Audiencia de Cáceres.

Indultando a Lucio Calvo Migueláñez de la mitad del resto de la pena que le falta por cumplir y que le fué impuesta por la Audiencia de Madrid.

Conmutando por la de prisión correccional en su grado máximo la pena impuesta a Manuel Porto Fernández por la Audiencia de Pontevedra.

Indultando a Félix del Olmo Fernández, de una de las tres penas de nueve años, ocho meses y veintidós días de presidio mayor y una de las de 1.000 pesetas que también se le impusieron por la Audiencia de Valladolid.

Idem a Manuel Irigoyen Joven, del resto de la pena que le falta por cumplir y que le fué impuesta por la Audiencia de Pamplona.

Otro conmutando por destierro el resto de la pena que le falta por cumplir a Agustín García Molina y que le fué impuesta por la Audiencia de Jaén.

De Gobernación.—Regulando la enajenación de los bienes inmuebles no amortizados pertenecientes a las fundaciones benéfico-particulares o de carácter mixto.

Notas militares

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicará mañana las siguientes disposiciones:

Se nombra ayudante de campo del general de brigada don Mariano de la Revilla al comandante de artillería don Francisco de Audenes, cesando en dicho cometido el del mismo empleo don Eduardo Arias.

Se destina al ministerio de la Guerra al teniente coronel y comandante de ingenieros don Enrique del Castillo y don Angel Menéndez; a la intervención militar de la zona de Larache al capitán de infantería don José Bermejo; al grupo de fuerzas regulares de Melilla al veterinario tercero don Federico Pérez Luis; a la Escuela de equitación militar al teniente de caballería don Guillermo Kirkpatrick y don Julio García Fernández y otro jefe de estudios al mismo centro al teniente coronel de caballería don Antonio Parache.

Causa baja en el grupo de fuerzas regulares de Larache el teniente coronel de infantería don Miguel de Zayas.

Se declara disponible en Ceuta al teniente de caballería don Fausto Montojo.

Se concede real licencia para contraer matrimonio al capitán de caballería don Juan Esteve.

En la propuesta del presente mes ascien den al empleo inmediato los siguientes jefes, oficiales y asimilados.

Estado Mayor: un comandante y un capitán.

Infantería: 6 tenientes coroneles, 11 comandantes, 9 capitanes y 32 tenientes de la

escala activa y 2 capitanes y 6 tenientes y 5 alféreces de la de reserva.

Caballería: 3 tenientes coroneles, 2 comandantes, 2 capitanes y 3 tenientes.

Artillería: 2 comandantes y 2 capitanes.

Ingenieros: Un teniente coronel, un comandante, un capitán y 3 tenientes.

Guardia civil: un teniente coronel, un comandante, 2 capitanes, 2 tenientes, 4 alféreces y 5 suboficiales. Ingresan 2 tenientes de las armas generales.

Carabineros: ingresa un teniente y ascenden 3 suboficiales.

Intendencia: un comandante, un capitán y un teniente.

Intervención: un comisario de segunda y un oficial primero.

Sanidad militar: un teniente coronel médico, 2 comandantes médicos y 3 capitanes médicos.

Clero: un capellán mayor, un primero y un segundo.

Oficinas militares: 3 archiveros terceros, 3 oficiales primeros, 3 segundos, 3 terceros, 3 escribientes de primera -- 2 de segunda. Ingresan 3 aspirantes.

De Instrucción :: El plazo para matricularse los alumnos no oficiales.

Hoy publica la «Gaceta» la R. O. de Instrucción pública nombrando a don Angel Ferrer y Cagigal catedrático numerario de histología normal y anatomía patológica de la facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona.

También por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una real orden que hoy publica la «Gaceta» disponiendo se amplie hasta el día 15 del actual en todos los centros dependientes de este ministerio el plazo de matrícula de los alumnos de enseñanza no oficial.

El tiempo

La temperatura máxima de ayer fué de 36 grados en Huelva y la mínima de hoy ha sido de 5 grados en Cuenca.

En Madrid la máxima de hoy fué de 27'3 grados y la mínima de 13'9.

Tiempo probable para el día 7: Toda España buen tiempo.

Leche adulterada

El teniente alcalde del distrito de la Latina, en la madrugada de hoy, ha decomisado y fueron arrojados en la vía pública 520 litros de leche procedente de los pueblos de Villaalba, Chapinería, El Tiempo, Carabanchel Bajo, San Martín de Valdeiglesias y Collado Mediano.

También decomisó en los establecimientos del distrito 565 litros de leche que con los 520 citados hacen un total de 1.085 litros.

Bañistas en peligro :: Un ahogado

Comunican de Las Palmas que en la playa de San Cristóbal ha ocurrido un suceso que ha causado penosa impresión en la ciudad.

En dicha playa se hallaban bañándose varios jóvenes de conocidas familias de Las Palmas. Súbitamente se encrespó el mar y una ola gigantesca arrebató a once bañistas, entre los que se encontraban varias señoras que demandaron auxilio aterradas.

Varias personas se arrojaron al agua para salvar a los bañistas en peligro. Entre otras, se lanzaron los guardias civiles Francisco Uzreda y Manuel García Fernández.

Se logró extraer del agua a los que estaban en situación más desesperada y mantener a otros a flote a excepción del joven Antonio Penate Zumalave que desapareció entre las olas. Su cadáver apareció hoy a varias millas de donde ocurrió la tragedia.

Asamblea de Cooperativas

Bajo la presidencia de don Alvaro López Núñez, presidente del Consejo de administración de la Cooperativa de funcionarios de Madrid, ha tenido lugar hoy a las once de la mañana en la Academia de jurisprudencia la sesión de apertura de esta primera asamblea de cooperativas de funcionarios para lograr la federación de todas las que en España se han constituido y no han podido aún responder a los fines para que se crearon por falta de la cohesión y de los elementos que trata precisamente de establecer y arbitrar esta asamblea con la federación de todas las Cooperativas.

Al señor López Núñez acompañaron en la presidencia de la mesa don Felipe Gómez Cano, jefe del ministerio del Trabajo, don Francisco Montalvo, delegado de Barcelona, don Ricardo Arco, representante de la Cooperativa de Huesca y don Enrique Pozurana secretario del Consejo de la Cooperativa de Madrid que dió lectura a una memoria y a las adhesiones de otras Cooperativas de provincias.

Después de la obligada salutación del presidente a todos los delegados se procedió a la elección de junta directiva que por aclamación quedó constituida de la misma forma en que lo estaba la provisional que presidió.

A continuación hizo uso de la palabra el señor Gascón que hizo atinadas observaciones al proyecto de Federación.

El delegado de Burgos, señor Cuesta, le contestó y después de rectificar ambos y de intervenir otros delegados en la discusión se suspendió el acto hasta las seis de la tarde.

A esta hora tuvo efecto la confirmación de don Alejandro Asanchev director gerente de la sociedad cooperativa de funcionarios de Madrid que ha venido de Rusia con el único y exclusivo fin de organizar la cooperativa de Madrid ya que es un especialista en estas cuestiones por haberlas organizado en su país, donde tuvieron tal expansión y desarrollo que el número de socios llegó a alcanzar la fabulosa cifra de un millón de individuos que directamente se surtían de toda clase de artículos en fábricas propias.

El señor Asanchev dió esta noche una conferencia sobre organización y desenvolvimiento de las cooperativas.

Asistieron a esta conferencia el ministro y el subsecretario del Trabajo.

El ministro de Estado :: Veraneo de los Reyes

San Sebastián, 7.

El ministro de Estado recibió informes de Tokio, de que el personal de nuestra legación está a salvo, pero que se desconoce el paradero de los agregados naval y militar. El edificio destinado a consulado y también los archivos, han desaparecido, así como toda la indumentaria del personal. Aludió a la carta que el caid Hamarumren, ha dirigido al alto comisario, en la que hace protestas de adhesión inquebrantable al Rey, al gobierno y a España, y agradece la felicitación que se le dirigió por su comportamiento en el combate del día 22 del pasado, y dió, que es una injuria y una majadería la especie circulada por los periódicos sobre que dió órdenes en la acción Tizzi Aza, para que no se disparara, injuria para él, y majadería, por creer que el alto mando hubiera consentido instrucciones del ministro de Estado en una batalla.

—La Reina Victoria estuvo por la mañana en las regatas internacionales de balandros y por la tarde fué a las carreras de caballos.

El Rey pasó toda la mañana despachando con su secretario particular y por la tarde fué a Biarritz, donde se celebraba un partido de polo.—Corresponsal.

Entierro del director de la sucursal del Banco de España en Gijón.

Oviedo, 6.—23.

Se ha efectuado el entierro del director de la sucursal del Banco de España de Gijón don Luis Azcárate.

El cadáver fué conducido por la carretera desde Gijón, en automóvil estufa, al que seguían numerosos coches con familiares y comisiones.

En las inmediaciones de la fábrica de armas, a la entrada de la ciudad, aguardaban las autoridades, representaciones de los principales organismos, el presidente del Congreso, varios diputados y un público numeroso.

El paso por las calles del cortejo constituyó la más imponente manifestación de duelo que se ha registrado aquí.

Formaban el duelo el alcalde, el gobernador, los directores de los bancos y algunos con sejeros. En el duelo de la familia figuraban un hijo y hermano del finado. Muchos comercios cerraron al paso de la comitiva.

El cadáver recibió tierra en el cementerio de esta ciudad.—García.

Crónica telegráfica de provincias

TARRAGONA

La Alcaldía ha designado a los concejales señores Literas y Arana para que vayan a Barcelona a depositar una corona en el monumento a Casanova, y al concejal señor Masdeu para que marche a Zaragoza a hacerse cargo de los artefactos cedidos por la Capitanía general para la retirada del día 24.

—El general don Emilio Barrera ha ido hoy a Valls. El día 8 irá a Vich en representación de S. M. el Rey, como capitán general interino.

—Para garantizar la conservación y devolución del tapiz que se llevó ayer el secretario de la Exposición del Mueble, de Barcelona, se hizo una escritura que firmaron los señores López Sagredo, representante del comité, y los canónigos señores Sersada, Cantara y Dachs, haciéndose un seguro por 500.000 pesetas en cuatro distintas compañías.

El citado tapiz pertenece al siglo XV y tiene una alegoría de los poderes de la tierra. Mide 4-50 metros por diez, faltándole una buena parte, que por deterioro debió ser cortada en algún tiempo. El cabildo lo tenía en la sala capitular.

Para conducirlo a Barcelona fué colocado en un coche especial, custodiado por una pareja de mozos de escadra.

—El vapor «Cabo Blanco» descargó 300 cajas de cigarros peninsulares.

—Se halla vacante la plaza de médico de Arnes.—Aris.

CERVENA

El día 26 del corriente tendrá lugar la subasta de las obras de abrigo de los puertos de San Felix de Guixols y Palamós.

—Los señores Pujol hermanos han solicitado autorización para establecer un servicio de automóviles para viajeros entre Palamós y Caldas de Malavella.

—El gremio detallista de carbón ha acordado cerrar los domingos.

—El próximo domingo dará una conferencia en el Centro Republicano de Lagostera D. Jose Pou Sabater, desarrollando el tema «El problema obrero, política y económicamente considerado.»

—Se ha declarado un incendio en un pajaro propiedad de don Emilio Gimbernat, de Vilovi, quemándose gran cantidad de paja, ocasionando pérdidas por valor de 200 pesetas.

—En el término de Cervia se incendió un bosque propiedad de don José Quintana, quemándose 300 hectáreas de monte y 2.000 pinos. Las pérdidas se calculan en cinco mil pesetas.—Grahit.

REUS

En los días 8, 9 y 10 del actual, celebrarán fiesta mayor las poblaciones de Faiset y Brijas del Campo, verificándose, con tal motivo, extraordinarios festejos.

—El próximo domingo tendrá efecto un mitin, relacionado con la actual crisis vitícola. Se celebrará en el teatro Circo y en él hablarán los señores Reasens, Vidella, Mari y Gich, el presidente de la Unión de Vitecultores de Cataluña, señor Santacana y don José M. Rovira.

En toda la comarca reina entusiasmo por concurrir a ese acto en pro de la viticultura.

—Por diversos puntos del Priorato se ha desencadenado estos días un temporal de granizo que ha causado daños a los viñedos.

—En una balsa de la casa de campo de don José Vila Cort, cerca de la plaza del Ro-ario, ha sido hallado ahogado Jaime Vidal M. Strich, de 60 años, natural de Oldemolins.—Deu.

TORTOSA

En algunos pueblos del Bajo Aragón han caído densas nevascas, originando el rápido descenso de temperatura que se nota desde hace algunos días en ésta.

—El contable de la Sucursal del Banco de Aragón en esta ciudad, don Joaquín Montull, ha sido nombrado director interino de la sucursal de Caspe.

—El mercado de arroz en esta ciudad está muy paralizado, esperándose la apertura de la próxima campaña.

—Se ha acordado la creación definitiva de una escuela nacional de niños y otra de niñas, en la vecina villa de Ulldescona.

—La guardia civil ha detenido a un matrimonio, como presuntos autores del asesinato de Juan García Chavarria, muerto a garrotazos en la partida de la Aiedea.

—Durante el mes de agosto último, la Sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha recibido por imposición la cantidad de 139.968 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro la suma de 123.736 pesetas, habiendo abierto 80 libretas y cuentas de ahorro nuevas.—Corresponsal.

MANRESA

A las seis de esta tarde ha tenido efecto la inauguración de la sucursal de la Banca Arnús instalada en el espléndido inmueble que dicha sociedad posee en el paseo de Pedro III, número 12. Asistieron al acto las autoridades, representantes de las corporaciones oficiales y entidades bancarias, los señores Boutret y Gambús, directores de la Banca Arnús y los señores Casulleres y Roviralt, apoderados de dicha entidad en esta población.

Los invitados recorrieron todas las dependencias, elogiando la instalación. Pronunciaron elocuentes discursos los señores Gambús, e lcalde don Ignacio Suanas, Pujadas y el arquitecto, director de las obras señor Soler y March.

—En los días 8 y 9 se celebrará la fiesta mayor en Sallent, con arreglo a extenso programa.

—Una comisión de la Liga de Preservación ha salido para Berga con objeto de asistir a los actos organizados por el P. Vallet.—Corresponsal.

PALMA

Se han embarcado para Barcelona buen número de bultos que contienen diferentes objetos artísticos destinados para la Exposición del Mueble.

El Ayuntamiento manda varios bultos y un cuadro atribuido a Van-Dick.

Algunos aristócratas también mandan varios muebles de mucho valor.

—Esta noche debuta en el teatro Lírico la compañía dramática de Enrique Borrás. Pone en escena el drama «El Cardenal».

El teatro presenta aspecto brillante.

—Comunican de Felanitx que entre dos vecinos ocurrió una riña resultando uno de ellos con una herida grave.

—El viernes próximo llegará el equipo catalán de Sans que jugará dos partidos de fútbol con el Baleares.

Le acompañarán buen número de aficionados.

—La policía ha detenido a tres forasteros llegados de Valencia. Se trata de ladrones reclamados por los juzgados valencianos.—Vives.

BILBAO

Nuevamente ha empezado a sentirse en Vizcaya la crisis de los fletes.

Ayer amarró en la dársena de Axpe el vapor «Tom» de 3050 toneladas, perteneciente a la compañía Bachi. La tripulación componíase de 36 hombres y ha sido licenciada.

Se anuncian otros amarres esta misma semana.

—Sigue ignorándose quién será el nuevo gobernador civil de Vizcaya creyéndose que costará no poco trabajo encontrarlo dadas las pésimas condiciones en que está situado el Gobierno civil y el estado turbulento en que se hallan los comunistas con sus huelgas revolucionarias.

—Ayer siguió el juzgado sus actuaciones dentro de la cárcel con los detenidos para averiguar quiénes fueron los que dispararon contra la fuerza pública.

Va a practicarse una visita ocular a la Casa del Pueblo llevándose a los principales sindicalistas para reconstituir el hecho.

—Los obreros del ferrocarril de Triano a pesar de amenazar con declararse en huelga porque la empresa ha reducido a tres días la semana de trabajo como castigo por su huelga de brazos caídos por solidaridad con los huelguistas mineros, todavía siguen trabajando no faltando quien asegura que no irán a la huelga.

—En el pueblo de Baracaldo ha sido detenido el sindicalista Manuel Mendoza por complicidad en los sucesos de Zaragoza y autor de los disparos contra el redactor de «Heraldo de Aragón» señor Gutiérrez.

Como está reclamado por la Dirección general de Seguridad ha sido enviado a Madrid.—

ZARAGOZA

En el pueblo de Pintano, rieron en la era, por divergencias en la compra de una trilladora Vicenta Vera, su hijo político Manuel Dieste y Santiago Beltrán. El Dieste dió a Vicenta y a Santiago tan enormes garrotazos que les produjeron heridas gravísimas en la cabeza. El agresor huyó, siendo detenido por la benemérita en el pueblo de Sos.

—El gobernador ha reiterado las órdenes de cierre de bares y tabernas a la hora reglamentaria e impuesto fuertes multas. También prosigue la recogida de mendigos y los cacheos.

—En los Bancos sigue la vigilancia dentro y fuera por guardias de seguridad y benemérita.

—El mercado triguero sigue muy reservado; se hacen pocas transacciones y a precios altos.—Olivito.

VITORIA

Invitado a almorzar por el señor Bergamín, en el tren rápido del mediodía llegó hoy el señor Sánchez Guerra, siendo esperado en la estación por gran número de amigos. Esta tarde le dedicó a pasear por las calles de la ciudad. Le acompañaron el gobernador civil, el ex gobernador de Sevilla señor Elioy otros significados conservadores.

—Ayer fueron puestos en libertad veintidós de los veintiseis jaimistas detenidos por la algarada que promovieron el domingo. Otros cuatro han sido procesados por escándalo público, siendo libertados sin fianza.

—El mercado semanal de hoy se vió muy concurrido, abundando la fruta de todas clases. El trigo ha experimentado una baja considerable, cotizándose a cuarenta y dos pesetas los cien kilos.

—Mañana se reunirá un Consejo de guerra para fallar la causa contra un soldado de Alfonso XIII que maltrató de obra a un superior.—Sánchez.

GRANADA

Han llegado de Málaga ochenta soldados heridos de Melilla. Fueron recibidos por comisiones militares y las autoridades, y conducidos al hospital militar.

—En el pueblo de Arenas del Rey un incendio casual destruyó el monte Maragote, propiedad de la Sociedad Resinera Española. El incendio duró tres días debido al fuerte viento que imposibilitaba la extinción. Han ardió diez mil pinos. Las pérdidas pasan de veinte mil pesetas. Achacase el fuego a imprudencia de algún operario de la Resinera de dejar caer la punta de un cigarro.

—El gobernador civil conferenció con el alcalde interino sobre el ofrecimiento al gobierno de un nuevo solar en sitio céntrico de la ciudad para Casa de Correos. Se ofrecieron unos terrenos de la Puerta Real, prolongación de la calle de Mesones.—Fuente.